

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa, el miércoles día 28 de Septiembre de 2016.

La Corporación realizará el viernes el anual reconocimiento de mojones

-

- M. A. I.
- IRUN

28 septiembre 201600:09

La Corporación municipal realizará a pie durante la mañana del próximo viernes, día 30, el anual recorrido de reconocimiento de mojones-mugarriak del término municipal. Este año, la ruta se corresponde con el segundo de los cuatro recorridos establecidos. El punto de partida será el paraje de Arbiun. El recorrido de este tramo es de 6,5 km. finaliza en Aldarregi, en la carretera Irun-Oiartzun por Erlaitz. Los mojones o mugarriak que la Corporación municipal reconoce cada año son piedras de tamaño variable que marcan, a modo de hitos, los límites del término municipal de Irun con cada una de las localidades colindantes.

Algunos están a ras de suelo y otros levantan un metro y su colocación es tangencial al borde que delimitan. Los mugarris llevan incisos en las caras que dan frente a cada término municipal la inicial de cada población. Así, la cara que da frente a Irun lleva grabada una Y (de la antigua grafía Yrun), la de Oiartzun la O, las de Lezo y Lesaka una L y las de Hondarribia una F (Fuenterrabía).

Existen mojones en los límites con Bera, Lesaka, Oiartzun, Lezo y Hondarribia. En los casos de Hendaia, Urruña y Biriatu no existen, dado que la muga se corresponde con el estuario de Txingudi y el río Bidasoa. Tal y como señala el Tratado de Bayona de 1856, el río Bidasoa forma límite por el eje de su cauce de la corriente principal y, en el caso del estuario, en marea baja.